

## Kommissionsbericht vom 3. Mai 2018

18-40

### Wahl eines Staatsanwalts

#### Ausgangslage

Per 31. Juli 2018 haben die beiden Staatsanwältinnen Aska Ebizuka (50 %) und Dominique Kübler (60 %) ihren Rücktritt eingereicht. Der Regierungsrat hat die Stellen zur Wiederbesetzung freigegeben. Es ist vorgesehen, die beiden Teilpensen zu einem Vollpensum von 100 % zusammenzulegen.

Zuständig für die Wahl ist der Kantonsrat (Art. 2 Abs. 1 lit. d Justizgesetz). Die Wahlvorbereitungskommission hat entsprechend Antrag zu stellen. Die Ausfertigung des Arbeitsvertrages ist Sache des Regierungsrates.

#### Kommissionsarbeit

Es sind 16 Bewerbungen eingegangen. Zum Bewerbungsgespräch eingeladen wurden drei Personen. Unter Berücksichtigung der schriftlichen Unterlagen, der anlässlich der Gespräche gewonnenen Erkenntnisse und der eingeholten Referenzen, welche ausgezeichnet ausgefallen sind, hat sich die Kommission für Johannes Brunner entschieden.

Die Kommission ist überzeugt, dem Kantonsrat mit Johannes Brunner einen fachlich ausgezeichneten Juristen mit Teamgeist und einer raschen Auffassungsgabe vorschlagen zu können.

Die Wahl im Kantonsrat findet voraussichtlich am 28. Mai 2018 statt. Bei einer Wahl erfolgt der Arbeitsantritt per 1. August 2018.

#### Antrag an den Kantonsrat

**Als Staatsanwalt ist per 1. August 2018 für den Rest der Amtsperiode 2017-2020 zu wählen:**

**Johannes J. Brunner, geb. 27. Juni 1986, wohnhaft Ebnatstrasse 54, 8200 Schaffhausen**

**MLaw Johannes Brunner** besuchte die Kantonsschule Schaffhausen (Matur Typ S; Abschluss 2006). Nach einem Zwischenjahr mit Militärdienst studierte er an der Universität St. Gallen Jus (Abschluss 2015). Danach folgten Praktika in einer Anwaltskanzlei in St. Gallen sowie beim Departement des Innern/Schaffhausen und beim Kantonsgericht Schaffhausen. Seit Juli 2017 ist Johannes Brunner ausserordentlicher Staatsanwalt bei der Staatsanwaltschaft Schaffhausen. Dabei war er sowohl in der Allgemeinen Abteilung wie auch in der Verkehrsabteilung tätig. Im Militär bekleidet er den Rang eines Oberleutnants. Johannes Brunner ist ledig.

Die beiden ebenfalls zum Gespräch eingeladenen Personen haben ihre Bewerbung zurückgezogen.

Die Bewerbungsunterlagen der übrigen Bewerberinnen und Bewerber können beim Amt für Justiz und Gemeinden auf Voranmeldung hin bis zum Wahltag eingesehen werden, soweit sie ihre Bewerbung nicht zurückgezogen haben.

### **Wahlvorbereitungskommission**

Dr. Peter Scheck, Präsident \*

Samuel Erb \*

Lorenz Laich \*

Roland Müller \*

Peter Neukomm \*

Ernst Landolt, Regierungsrat

Dr. Annette Dolge, Präsidentin des Obergerichts

Markus Kübler, Präsident des Kantonsgerichts

Peter Sticher, Erster Staatsanwalt

Birgitta Zbinden, Vertreterin der Anwaltskammer

*\* = mit Stimmrecht gemäss Art. 3 Abs. 2 Justizgesetz*

Schaffhausen, 3. Mai 2018